
Beschluss: 
 
Ratsherr Kühl bemängelt, dass er eine Erfolgskontrolle vermisse. Es würden Angaben zur 
Zahl von Verstößen, Maßnahmen und deren Auswirkungen fehlen. 
 
Herr 1. Stadtrat Hillgruber erläutert, dass in der Tat für 2020 keine entsprechenden Daten 
vorliegen würden, was auch auf die Corona-Pandemie zurückzuführen sei. Insofern werde 
nur über den Beratungsbedarf und die Art der Beratung berichtet. Die Ermittlung von „Erfol-
gen“ sei schwierig, es sollen aber entsprechende Kennzahlen vereinbart werden. Er weist 
darauf hin, dass es sich bei den Sprachmittlern nicht um sozialpädagogisch geschultes Per-
sonal handele. 
Auf Nachfrage teilt Herr 1. Stadtrat Hillgruber mit, dass man sich auf die rumänische Spra-
che konzentriert habe. Bei den Personen aus dem bulgarischen Raum sei vielfach eine Ver-
ständigung auf Türkisch möglich. 
 
Die Vorberatung in den Fachausschüssen folgt noch. 
Ungeachtet dessen stimmt der Hauptausschuss der Vorlage im Rahmen seiner Vorberatung 
ohne weiteren Wortbeitrag mangels Widerspruch zu. 
 
Abstimmungsergebnis: Zustimmung (einstimmig, 

mangels Widerspruch) 
Endgültig entsch. Stelle: Ratsversammlung 
 


